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首隻18C新股晶泰今起招股
每手入場費6091元

有望成為香港首家循《上市規則》第18C章上市的特專科技公司

晶泰科技（2228）公布，今日起至星期五公開招股，集資最多約

11.3億元。晶泰科技聯合創始人、執行董事兼董事會主席溫書豪昨

表示，科技永遠是人類文明最重要的推動力，認為香港推出《上市

規則》第18C章意義非常重大，反映香港證券市場對科技發展的重

視，有助吸引全球最有創新能力與爆發力的公司前往香港上市。

◆香港文匯報記者 岑健樂

資訊資訊 ◆責任編輯：鄧韻妍 ◆版面設計：歐鳳仙 特刊

張國鈞在「從法治角度看商界發展」為主題的
演講中表示，習近平主席在2022年慶祝香

港回歸祖國二十五周年大會暨香港特別行政區第
六屆政府就職典禮上總結實踐「一國兩制」經驗
的「四個必須」，其一是「必須保持香港的獨特
地位與優勢」，當中包括「保持普通法制度」，
確認了司法機關應依法獨立行使審判權。這充分
表明了中央政府完全支持香港保持普通法制度。
法治不僅是香港治理的基石，也是商業發展的
堅實後盾。張國鈞指出，普通法背後的核心價
值——法律面前人人平等、司法獨立、保障基本
人權自由，以及維護國家社會整體利益——構成
了香港法治的不可動搖的基石。中央政府對香港
實行普通法的堅定支持，體現了「一國兩制」下
對香港獨特地位與優勢的維護。
張國鈞續指，因國際地緣政治影響，香港面對
過去十年不斷升級的安全風險，《維護國家安全

條例》的生效實施，為香港帶來了更大的安全與
穩定，使國家對香港更放心，香港也能更專注於
經濟發展。當前，香港在「一帶一路」、「粵港
澳大灣區」等國家發展戰略中，發揮着無可替代
的角色。作為「超級連繫人」和「超級增值
人」，香港特區的獨特法律優勢，不僅促進了區
域經濟的互聯互通，也為全球商業提供了一個充
滿活力的平台。
會上，張學宏特別介紹了冠縣經濟社會發展情
況，並誠邀港商到冠縣投資。出席是次會議還包
括該會事務委員會主席彭志宏，會務委員會主席
周駿達，副會長周華焯、何光耀、梁鐵夫、齊光
華、李國強、區宇凡、宋玲鋆、廖齡儀、周錦
威、蔡卓軒、林筱旻，副主席黃志源、朱德榮、
梁金塘、黃宏活、陳安立、林顯輝、吳斯維，會務
顧問黃定光、陳子政，法律顧問譚健業，中醫顧問
彭祥喜，以及屬會首長、青衣商會主席柳振錦。

近年，不少年輕人受國家航天成就啟發，孕育出航天
夢。學校在培育學生實踐航天夢肩負了重要角色。有本
地中學生與本地科創公司合作，將航天科學知識帶到小
學課室內，在浸信會天虹小學舉辦月球探索的宇航科普
教育（STEAM）課外活動，與小學生共同製作的月球
車，培養香港青年從小追求「航天夢」。
宇航教育科技有限公司創辦人周詠思表示，是次與中

學生合作，共同定立宇航教育的相關課程，是一個創新
的嘗試，樂見中、小學生有機會互動、交流航天知識，
發揮大膽的想法。他強調，由中學生親身教導小學生航
天知識，不但增強了彼此的知識基礎，更有助透過推廣
航天科技以培養青少年的國民身分認同。
呂俊彥是英基英皇佐治五世學校九年級學生，近年開
始留意宇航科技。這次是他主動去信聯絡浸信會天虹小
學，希望能在該校舉辦一次宇航科普教育的課外活動。

他表示，在活動中
用CAD畫了月球車
的懸掛結構，然後
用激光切割出塑膠
材料與學生分享月
球車概念。他更利
用生動有趣的模式
教授，準備盒裝飲品和同學分享後，再用紙盒變成了月
球車的車身，再加上小配件及貼紙，模擬X頻段定向天
綫、太陽能板和中國國旗等。
天虹小學校長馮耀章對是次活動表示全力支持，並鼓

勵和歡迎不同學校的學生互動交流和學習。他稱讚呂俊
彥的課程內容和月球車設計，大大激發學生對航天科技
的興趣。倘有機會將把月球車設計推薦給出版社，讓全
港更多學生學習到國家宇航的最新發展。

繼去年成功舉辦首屆同鄉社團家鄉市集嘉年華後，香
港廣東社團總會今年再攜手香港浙江省同鄉會聯合會、
香港福建社團聯合會、香港廣西社團總會、香港海南社
團總會等全港28個省級同鄉社團在維園舉辦第二屆同鄉
社團家鄉市集嘉年華。政務司司長陳國基、中央政府駐
港聯絡辦副主任何靖、外交部駐港特派員公署副特派員
潘雲東、中央駐港國安公署聯絡局副局長謝志祥等擔任
主禮嘉賓，聯同各社團首長出席了（6月1日）舉行的啟
動儀式。
陳國基在啟動儀式上表示，今屆嘉年華規模更勝從
前，參與的同鄉社團增至28個，深信一連五日的活動將為
市民帶來更豐富、多元的家鄉特產以及傳統美食；而場內
安排設置的精彩文藝表演及非物質文化遺產展示專區，定
能讓市民更好地體驗大江南北的風土人情和特色文化。

香港浙江省同鄉會聯合會會長詹洪良表示，值中華人
民共和國成立75周年之際，很高興能聯同各友好社團為
大家帶來「濃濃家鄉味滿滿煙火氣」的「龍騰香江再展
輝煌慶回歸賀國慶」家鄉市集嘉年華活動。他續指，今
年的攤位有增無減，更新設「熟食一條街」，浙聯會在
本次活動除推出深受歡迎的浙江美食外，還增添特色明
顯的浙江工藝品，為市民帶來品種繁多的視覺和味覺盛
宴。期待大家到來感受家鄉的魅力，共享這難得的家鄉
盛會。

新界總商會日前假尖沙咀美麗華酒店舉行第十五屆董事會第二次會議，邀得香港特
區政府律政司副司長張國鈞擔任專題主講嘉賓，與出席會議的山東冠縣縣委書記張學
宏，新界總商會榮譽會長袁武、會長張德熙及一眾董事會議首長、董事、嘉賓等90
多人，共同分享交流。

宇航教育夥中學生培養青少年航天夢想

浙聯會參與家鄉市集嘉年華帶來浙江風味

◆呂俊彥（右）教授浸信會天虹小
學學生製作簡易月球車。

◆ 張國鈞擔任專題
主講嘉賓。

◆詹洪良（左八）與浙聯會首長及義工在家鄉市集嘉年
華上合照。

◆◆一眾與會嘉賓合照一眾與會嘉賓合照。。

張國鈞出席新界總商會會議主講香港法治與商界發展

香港文匯報訊（記者 蔡競文）特斯聯與中國科學院重慶綠
色智慧技術研究院共建的重慶市首個「邊緣智慧計算重慶市
重點實驗室」日前正式在重慶高新區落地，該實驗室將加速
發展新質生產力。
邊緣智慧計算重慶市重點實驗室將由重慶研究院及特斯聯
共建共管，將圍繞邊緣智慧與計算服務、「雙碳」技術攻
關、物聯網城市安全治理等場景開展全方位科研合作。特斯
聯同重慶AI CITY為落地實驗場景，探索大模型技術在邊緣
側的落地與應用。
重慶市科技局基礎研究處代傑表示，期待各方緊密協作，
以健康的體系構建完備的產業鏈，助力邊緣智慧計算重慶市
重點實驗室進一步發揮樞紐節點優勢，讓邊緣智慧賦能千行
百業。
特斯聯CFO施康平表示，作為公域 AIoT 領域的開拓者，
特斯聯致力推動雲邊協同的高效智算，依託「邊緣智慧計算
重慶市重點實驗室」，加速雲邊的端混合模型在各垂直場景
的應用，助力內地構建更堅實的大模型技術應用壁壘。

特斯聯實驗室落戶重慶

溫書豪續指，晶泰科技能夠透過《上市規
則》第 18C章上市，符合「天時」、

「地利」與「人和」。他解釋，「天時」是因
為目前資本市場與公司的發展節奏相配；「地
利」是因為公司在大灣區內發展業務；「人
和」是因為在香港上市，對公司全球團隊磨合
有正面影響。

主席：香港科學底蘊非常好
他表示，在透過《上市規則》第18C章申請
上市的過程當中，沒有遇到任何的困難，而且
甚至得到多方的支持，包括來自中國證監會、
廣東省政府、深圳市政府與包括港交所在內香
港不同持份者的支持。

另外，溫書豪又指，香港有非常好的科學底
蘊，包括擁有頂級的高等院校、教授與原創的
科學研究，特別是有很多與生物學相關的頂級
研究。因此，他表示希望公司能夠協助他們進
行科研成果轉化。

人工智能協助藥物研發
晶泰科技由三位麻省理工學院培養的物理學
家於2015年創立，以基於量子物理的第一性原
理計算及先進的人工智能能力為支撐，尋求以傳
統的替代方法無法比擬的速度及規模改變藥物及
新材料的設計與發現方式。於往績紀錄期間，公
司透過向生物技術與製藥公司提供藥物發現解決
方案，以及向製藥行業與其他行業的公司提供智

能自動化解決方案產生收入。公司2021年的收
入為6,280萬元人民幣，2022年增至1.334億元
人民幣，2023年進一步增至1.744億元人民幣，
複合年均增長率（CAGR）為 66.7%。
晶泰科技上市合共發行逾1.87億股，其中約

5%在香港公開發售，招股價介乎每股5.03元至
6.03元，集資最多約11.3億元。擬將集資淨額
所得當中約75%用於持續提升公司的研發能力
及解決方案提供能力；15%用於提升公司在國
內外的商業化能力；10%用於營運資金和一般
公司用途。
以每手1,000股計算，入場費約為6,091元。
股份預計將於6月13日掛牌。獨家保薦人為中
信証券（香港）。

香港文匯報訊 按揭證券公司最新公布，2023年
經審核除稅後虧損為2.6億元，而2022年為除稅後
溢利21.63億元。按揭證券公司表示，會計虧損主
要由於年金業務於去年底的折現率因應市場利率下
降而較上一年底下跌，引致保險合約負債上升；及
樓價下跌對安老按揭保險業務帶來負面影響。而來
自外匯基金投資不俗的回報，以及累積的按揭保險
業務分攤入賬的收益增加，則抵消了部分虧損。
在撇除香港年金公司的財務業績、物業價格變化對
安老按揭保險業務的影響，以及按香港財務報告準則
第17號於綜合財務層面對按證保險公司提供保險保

障的若干貸款組合作出的估價與相關調整後，按揭證
券公司去年經調整的除稅後溢利為7.24億元、權益回
報率為5.3%，成本對收入比率為28.1%。

百分百擔保特惠貸款已批1391億
截至去年底，「八成信貸擔保產品」共批出逾

2.54萬宗申請，總貸款額1,111億元；「九成信貸
擔保產品」共批出逾1.08萬宗申請，總貸款額203
億元；「百分百擔保特惠貸款」共批出逾6.56萬宗
申請，總貸款額1,391億元，當中1,385億元貸款資
產已由按揭證券公司購入。

按證公司去年虧損2.6億

香港文匯報訊 政府統計處昨日公布船隻、
港口貨物及貨櫃的今年第一季統計數字。期
內，港口貨物吞吐量較上年同期上升3.8%，達
4,280萬公噸，按季則升10.4%。當中，抵港港
口貨物及離港港口貨物分別按年上升4.9%及
2%，按季亦升10.5%及10.4%，達2,750萬公噸
及1,530萬公噸。港口貨物中，海運貨物按年下
跌1.4%，為2,690萬公噸，河運貨物則較一年
前同期上升14.2%，達1,590萬公噸。

新加坡抵港貨物升30.2%
若按抵港港口貨物的地區分布，第一季抵港
港口貨物重量錄得雙位數升幅的主要裝貨國家

及地區為：新加坡上升30.2%、中國台灣上升
30.2%，中國內地上升14.4%。美國、馬來西
亞、日本及印尼則錄得雙位數跌幅，分別跌
24.4%、17%、13.5%及12.5%。在離港港口貨
物中，重量錄得雙位數升幅的主要卸貨國家或
地區為澳洲（升 31.2%）及馬來西亞（升
16.0%）。韓國、美國及日本則分別錄得
15.9%、14.8%及12.6%的雙位數跌幅。

處理標準貨櫃單位跌3.2%
貨櫃處理方面，香港的港口第一季處理332
萬標準貨櫃單位的貨櫃，同比下跌3.2%。當
中，載貨貨櫃及空貨櫃分別下跌 2.1%及

7.3%，為267萬及66萬標準貨櫃單位。載貨
貨櫃中，抵港及離港貨櫃分別下跌 1.9%及
2.4%，分別為143萬及124萬標準貨櫃單位。
今年首季經季節性調整的載貨貨櫃吞吐量按季
比較上升6.6%，當中抵港及離港載貨貨櫃分
別上升9%及3.9%。季內海運及河運載貨貨櫃
較一年前同期分別下跌2.5%及1.3%，分別為
188萬櫃單位及78萬標準貨櫃單位。
在抵港船次方面，抵港遠洋輪船船次按年上
升0.6%，達4,555船次，其總容量上升3.9%，
達 7,360 萬淨噸；抵港內河船船次上升
35.6%，達19,935船次，總容量上升8.6%，達
1,880萬淨噸。

香港文匯報訊 日清食品（1475）昨日宣布，集團與賣方
已正式訂立購股協議，收購脆卷零食製造商Gaemi Food
100%股權，代價相當於約2.717億港元。收購完成後，Gae-
mi Food將成為集團全資附屬公司，在韓國及海外市場從事穀
物脆卷業務。韓國零食品牌「Kemy」將加入集團的業務組
合，加強其非即食麵業務。
截至去年12月31日止，Gaemi Food的年度收入約為1.216
億港元，為韓國脆卷市場的頂級國家品牌，擁有旗艦產品線
「Baked Crispy Roll」及其他以兒童及幼童為目標的高價值市
場產品線，亦向客戶提供私人品牌及原創設計生產產品。

日清食品2.7億全購韓零食商

港首季港口貨物吞吐升3.8%

◆晶泰科技
溫書豪（中）
認為，科技
永遠是人類
文明最重要
的推動力。
香港文匯報

記者
北山彥 攝

◆按揭證券公司指，外匯基金投資回
報及按揭保險業務收益抵消部分虧
損。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 岑健
樂）花旗最近進行一項針對高淨
值人士的調查，訪問超過50名
流動資產不少於800萬港元、每
年外遊至少兩次的香港扣賬卡用
戶。結果顯示，過去5年扣賬卡
在香港的使用漸趨普及，整體使
用率上升90%。另外，受訪者更
傾向於使用扣賬卡進行海外消費
（超過70%）和支付子女在國外
的生活費用（超過90%）。

另一方面，他們亦表示，對與旅遊相關的禮遇特別關注，
例如免費使用機場貴賓室、全面的旅遊保障，以及更優惠的
外幣匯率用作海外消費。同時，調查還發現高淨值人士對扣
賬卡的每日消費限額有更高的需求。

客戶使用量比疫前增近3倍
花旗銀行（香港）總裁江碧彤昨表示，花旗致力滿足每位

客戶的獨特理財需求。她表示，2023年該行客戶的扣賬卡使
用量比疫情前增長接近3倍，Citigold Private Client客戶的使
用量更大增超過7倍。同時，Citigold Private Client扣賬卡外
幣交易筆數在今年第一季按年增長超過50%，大部分增幅來
自餐飲、旅遊和日常購物等領域。這顯示了高淨值，尤其是
經常外遊和有子女在外地升學的客戶，對扣賬卡服務的需求
和使用量正不斷增長。
為迎合Citigold Private Client 客戶的理財需求，她表示，花

旗推出全港首創Citigold Private Client World Elite Mastercard
扣賬卡，該扣賬卡的每日消費限額現可按個人需要調整至最
高30萬元，為全港最高為同類扣賬卡最尊貴級別，迎合高淨
值客戶的尊貴消費需要。

花旗：扣賬卡使用量大增

◆花旗江碧彤
香港文匯報記者岑健樂 攝


